

PELATIHAN PRODUK FROZEN FOODS DI PUSAT KEGIATAN BELAJAR MASYARAKAT (PKBM) SEKAR MELATI, SLEMAN, YOGYAKARTA

Oleh: Nani Ratnaningsih*, Marwanti, Rizqie Auliana, Fitri Rahmawati, Asi Tritanti

ABSTRAK

Salah satu pendidikan nonformal adalah Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat (PKBM) yang bertujuan untuk memberikan kesempatan pendidikan bagi masyarakat kurang mampu dalam meningkatkan pengetahuan, sikap, dan keterampilan. Permasalahan yang dihadapi PKBM Sekar Melati berkaitan dengan pengetahuan dan keterampilan, yaitu belum mempunyai pengetahuan dan keterampilan pengolahan pangan, seperti pangan beku (*frozen foods*), yang dapat digunakan untuk bekal wira usaha. Tujuan program pengabdian kepada masyarakat (PkM) ini adalah memberikan pelatihan berupa pengetahuan dan keterampilan pembuatan produk frozen foods di PKBM Sekar Melati.

Metode kegiatan PkM dibagi menjadi 3 tahap, yaitu tahap persiapan, pelaksanaan dan evaluasi kegiatan. Tahap persiapan meliputi observasi dan diskusi dengan pengurus PKBM Sekar Melati, penyusunan materi pelatihan, dan lembar evaluasi kegiatan. Tahap pelaksanaan meliputi pemberian materi teori dengan metode ceramah, diskusi, demonstrasi, praktek pembuatan produk frozen foods berbasis daging ayam dan kudapan. Kegiatan ini diikuti oleh peserta PKBM Sekar Melati dan ibu-ibu PKK di sekitar lokasi PKBM Sekar Melati sejumlah 25 orang pada 12-13 Agustus 2023. Tahap evaluasi meliputi pengisian angket sebelum dan sesudah kegiatan PkM.

Berdasarkan hasil kegiatan PkM disimpulkan bahwa kegiatan pelatihan frozen foods ini dapat meningkatkan pengetahuan peserta PKBM Sekar Melati tentang frozen foods, pengemasan dan labeling, sanitasi hygiene, penentuan harga jual dan pemasaran, serta manajemen usaha sebesar 47,42-100%. Pelatihan frozen foods juga dapat meningkatkan keterampilan peserta PKBM Sekar Melati dalam pembuatan produk frozen foods berbasis daging ayam dan kudapan, yaitu ayam ungkep, nugget ayam, sempol ayam, timus, lempeng, dan donat kentang, mulai dari pemilihan bahan, proses pembuatan, pengemasan dan labeling, dan sanitasi hygiene. Peningkatan pengetahuan dan keterampilan pembuatan produk frozen foods ini diharapkan dapat menjadi bekal berwirausaha bagi peserta didik PKBM Sekar Melati.

Kata Kunci: *Frozen foods, Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat, pendidikan nonformal, kewirausahaan*